

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.

MADRID: MES. 6 rs.
PROVINCIA: TRIMESTRE. 24
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL RESEGAÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 601 POR LA MAÑANA. --- AÑO XIII.

MADRID, DOMINGO 29 DE ABRIL DE 1860

TIRADA DE 25.000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

Por real orden de 26 del corriente, han sido declaradas de texto para las escuelas de instruccion primaria y justipreciadas las siguientes obras: *La ley de Dios, Libreria de la Niñez, Las Bellezas y las riquezas de la tierra, Letania práctica de la Virgen, Manual de doctrina cristiana, Nociones generales de Historia natural, acomodadas á las necesidades mas comunes de la vida, La primera luz, Aritmética y sistema métrico, con aplicaciones á la Agricultura, Industria y Comercio y La perla poética.*

Ha sido autorizado D. Manuel Timoner Ruiz, para que practique los estudios de un canal de riego derivado del rio Guadalquivir que fertilice los campos de Villacarrillo, Sabote, Ubeda, Castellon, Santisteban y las Navas de San Juan, en la provincia de Jaen.

El embajador de S. M. en París ha remitido á la primera secretaria de Estado, por encargo de S. M. la reina madre, una carta orden de 140,000 rs. yn., destinados por aquella augusta señora al socorro de los heridos de la guerra de Africa.

Los despachos telegráficos del general en jefe del ejército de Africa á que nos referimos en nuestra primera edicion dicen así:

«Campamento de Tetuan 26 de abril de 1860.—Ayer tuve una conferencia de cinco horas con el Príncipe Muley-el-Abbas para orillar todas las dificultades, y se resolvió todo satisfactoriamente. Hoy están los plenipotenciarios extendiendo el tratado de paz, que quedará concluido. Habiéndoseles indicado que marcasen el plazo para el pago de los 400 millones, han fijado desde el 1.º de junio hasta el 1.º de enero próximo, sin perjuicio de adelantar las entregas, si les fuese dable, con objeto de abreviar la permanencia de nuestras tropas en Tetuan. Mañana notificaré á V. E. los pormenores sobre limites, pesquería y demás.»

«Campamento de Tetuan 26 de abril de 1860 á las diez de la mañana.—Segun el resultado de la última revista que he pasado, aparece no llegar al 2 por 100 el número de enfermos existentes de todo género, lo cual es mucho menos de lo que suele existir en guarniciones.»

En la misma guarnicion de Tetuan, compuesta de once batallones, solo ingresaron en el hospital, en los tres últimos dias, siete individuos con síntomas sospechosos; pero mas bien con disenteria que cólera. Por lo demas no ocurre novedad.»

Tambien publica la Gaceta el siguiente despacho del comandante general de las fuerzas navales:

«Rada de Tetuan 26 de abril de

1860 á las tres de la tarde.—Mañana á las tres de la tarde se embarcará en esta fragata el general en jefe del ejército. El «Vasco Nuñez» y «Liniers» quedarán en esta playa para las atenciones del servicio que puedan ocurrir. El «Vulcano» y «Alerta» irán á Ceuta para activar el embarco de las tropas que debe empezar pasado mañana: dejaré instrucciones á todos con arreglo á las circunstancias. Reina un tiempo atemporalado del O.»

La suscripcion abierta en Filipinas para auxiliar á la madre patria en los gastos que ha originado la guerra de Marruecos ha ascendido á 35,763 pesos.

Entre las declaraciones de derechos pasivos hechas por la junta en todo el mes de marzo, se hallan las siguientes: D. Antonio Godró, contador de primera clase del Tribunal de Cuentas del Reino, jubilado, se le declara opcion al sueldo de 19,200 rs.; D. Antonio Perez Herrasti, 40,000; D. Antonio Cabezas, superintendente cesante de la casa de moneda de Sevilla, 15,000; Ilmo. Sr. D. Luis Collantes, subsecretario cesante del ministerio de Gracia y Justicia, 40,000; D. Gabino Gasco, ministro del Tribunal Especial de la Ordenes militares, jubilado 32,000; D. Pedro Martinez, magistrado jubilado de la audiencia de Albacete, 22,400; D. Francisco Luis del Amo, magistrado cesante de la de Oviedo, 19,200; D. Francisco Martinez de Tudela, oficial segundo que fué del ministerio de la Guerra, jubilado, 27,200; D. Venancio Abella, tesoro general de Hacienda de la isla de Cuba, 2,000 pesos; D. Tadco del Corral, intendente militar y supernumerario de la Habana, jubilado, 2,000 pesos y D. Manuel Bodet y Moret, contador mayor subdecano del Tribunal de Cuentas de Filipinas, jubilado, 2,000 pesos.

En la escuela profesional de Valencia se halla vacante la plaza de profesor de Teoría é historia de Bellas Artes, dotada con el sueldo anual de 12,000 rs.

Segun El Horizonte la amnistía no puede darse por real decreto. Hé aquí su razonamiento:

«La amnistía se ha de dar ó por real decreto ó por proyecto de ley votado en Cortes. El primer medio no es siquiera verosímil tratándose de asunto tan grave, y habiendo posibilidad de convocar las Cámaras legislativas: el ministerio de la union liberal, que tantos alardes hace de constitucionalismo, no querrá legislar de motu proprio en un punto que tiene conmovido al país y solevantados los ánimos; por otra parte, el ministerio de la union liberal debe tener completa confianza en su mayoría de empleados, y escasa idea nos diera de esa confianza y de esa mayoría si á espaldas de las Cámaras cortara en vez de desatar el nudo que se le ofrece.»

Esperamos á que se ponga de acuerdo con El Pensamiento Español que opina de una manera diametralmente opuesta.

El Correo tiene la pretension de que copiamos sus noticias: si nosotros nos quejamos de lo mismo, podriamos poner el grito en el cielo y lo que es mas, estariamos en nuestro derecho impidiendo la reproduccion de los partes telegráficos que pagamos; pero tenemos justas consideraciones de compañerismo con nuestros colegas que nos favorecen, reproduciendo nuestras noticias. Uno de los hechos de que se queja El Correo, el de atribuir hijos al señor diputado Arcayna, es exacto, pero culpe á la confusa redaccion de su propio párrafo que pudo inducir á error: en cambio no hemos copiado, ni copiamos, ni copiaremos muchas de las sentenciosas frases de El Correo, porque no queremos engalanarnos con sus vistosas plumas: ni siquiera copiamos aquel famoso suelto en que confundió el latin con el italiano, hablando del Concordato.

Anuncia La España que en cuanto llegue el general O'Donnell, serán convocadas las Cortes.

Es natural que asi que regrese el presidente del Consejo, se resuelvan todas las cuestiones pendientes.

Pregunta El Clamor si estamos amenazados de una nueva intencion montemolinista, y cree que en efecto si hay alguno que conspire son los reaccionarios.

Nosotros recordaremos á este propósito que La Iberia denunció conspiraciones con capa de liberales, que El Horizonte con carta de París anunció que continuaban los trabajos revolucionarios y que La Regeneracion protestó asimismo contra toda intencion: nosotros añadimos que si La Discusion hacia iguales reservas no habia que achacar á ningún partido semejantes conatos, pero es lo cierto, que hasta ahora todos celaban el hecho, y todos quieren apartar de sí la nota.

Unicamente el gobierno es el que está en el caso de sacudir de firme al que trastorne el orden con intentos liberales ó reaccionarios.

El bizarro coronel Guerra que halagado á esta corte para completar la curacion de la grave herida que recibió en la batalla de los Castillejos, ha sufrido bastante estos dias por habersele abierto de nuevo aquella, para arrojar un pedazo de tela que aun no se le habia podido extraer. Parece que este distinguido jefe recibirá el entorchado de brigadier apenas regrese á Madrid el duque de Tetuan.

Acercándose ya el dia en que ha de verificarse la entrada oficial del ejército expedicionario de Africa, y siendo muchas las corporaciones que preparan coronas á las bizarras tropas que en veintidos combates seguidos han derrotado á los moros, creemos oportuno poner en conocimiento del público, que el conocido florista Sr. Huard, el que surte de flores al mundo elegante de Madrid, tiene preparadas multitud de coronas de mil clases con el indicado objeto. El Sr. Huard, desearo por su parte de contribuir tambien

al auxilio de los inutilizados en la campaña, ha resuelto ceder el 10 por 100 de las sumas que recaude para tan patriótico objeto.

Anteayer á las once y media falleció el antiguo periodista y ex-diputado á Cortes don Ramon Giron, redactor que era de La España. Hombre laborioso y honrado padre de familia, lamentamos sinceramente la muerte de nuestro compañero en la prensa.

Nuestro querido amigo el diputado á Cortes D. Manuel María Santa Ana, ha llegado á esta corte de regreso de su expedicion á Andalucía.

Con el epigrafe de Abajo los toros, dice el dia 24 A opinio, periódico de Lisboa:

«Hoy en la Cámara de los pares presentó el señor marqués de Nisa, una proposicion prohibiendo para siempre en Portugal las corridas de toros, sea cual fuere el pretexto con que se pretenda hacerlas. Esta proposicion fué acogida con entusiasmo por toda la Cámara.»

El señor marqués de Nisa propone ademas que si no se puede indemnizar á la casa de Misericordia estableciendo corridas de caballos en la plaza de toros, el ministro de la Gobernacion quede autorizado para entregar al mismo piadoso establecimiento anualmente dos millones de reis.

El señor marqués de Nisa apoya su proposicion, no solo en la barbarie de las corridas de toros, sino tambien en los perjuicios que causa á la agricultura la cria de ganado bravo. Nos place de veras que voz tan autorizada haya tomado la iniciativa en semejante asunto, y quiera Dios que la proposicion sea aprobada en ambas Cámaras para honra de nuestra cultura. Por nuestra parte no cesaremos de clamar: ¡abajo los toros!»

La suscripcion abierta en la Habana para atender á los gastos de la guerra de Africa, aumenta prodigiosamente. Además del presente de honor que preparan al ilustre duque de Tetuan y al valiente conde de Reus, los oficiales del colegio militar piensan regalar al general Makenna una faja acompañada de un precioso album que contendrá las firmas de todos los oficiales procedentes del colegio que se hallan en aquella hermosa Antilla.

El catedrático de derecho canónico de la Universidad central, D. Juan Antonio Andonaegui, ha sido trasladado á la cátedra del doctorado Historia de los concilios; su vacante la ocupará el catedrático de teoría de procedimientos Sr. Puente y Apechechea.

El ejército portugués se halla en malísimo estado en punto á disciplina segun los periódicos de aquel país. Las posesiones portuguesas de Angola están guarnecidas por tropas que recientemente han dado pruebas de insubordinacion. Ahora se van á embarcar para aquellas posesiones, segun unos 400 y segun otros 800 soldados calificados de incorregibles para volver á las insubordinaciones de Angola. La cura nos parece peor que la enfermedad.

Ha sido devorado por las llamas el archivo de la legacion portuguesa en Roma.

El Liceo Valenciano va á celebrar un magnífico funeral en la iglesia de Santo Domingo, por los valientes soldados que han sucumbido en Africa.

Uno de nuestros colegas llama la atencion del gobierno á peticion de varios viajeros acerca de la medida adoptada por la aduana de Irun, medida de la cual no tenga tal vez conocimiento el gobierno y que causa muchas molestias, no solo á los que viajan, sino á los habitantes de los pueblos fronterizos. A las ocho de la noche se cierra el paso por el puente de Behovia á todo coche particular, excepto si se llevan caballos de posta; estos tienen el privilegio de pasar á cualquiera hora y de ser despachados en la aduana: pero como son muy pocos los que van en posta y muchos los que van en sus propios equipajes á los mercados y ferias francesas en los pueblos fronterizos, y muchos tambien los extranjeros que desde Biarritz y los diferentes establecimientos de baños del Pirineo van á visitar las pintorescas provincias Vascongadas, haciendo el viaje cómodamente en coches particulares, resulta que al llegar á la mitad del puente de Behovia, pasadas las ocho de la noche, tienen que volver se atrás; y gracias que tan absurda medida no existe en la aduana francesa, por la que se puede pasar á toda hora de la noche y del dia; pues á no ser así, sucederia que el pobre viajero que llegara á la mitad del puente á las ocho de la noche, tendria que esperar en la línea divisoria de él hasta el dia siguiente, no teniendo mas remedio que dormir en su coche, ó colgarse, si se desesperaba, en el reverbero que indica la demarcacion de ambos países.

Se ha acercado á nosotros el Sr. Brea quejándonosos de que en nuestro número anterior le designásemos como capitán de artillería, cuando solo es teniente con grado de capitán. Por mas que nos parezca excesiva la modestia del Sr. Brea, la apreciamos en lo que vale.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Londres 28.—Lord Russell ha declarado en la Cámara que Francia solo tiene intencion de someter á la conferencia las condiciones de neutralidad rechazando todo desmembramiento de Saboya; que Inglaterra quisiera que las provincias neutrales no fuesen ocupadas hasta que decida la conferencia; pero que es dudoso que Francia acceda á sus deseos.

Un despacho oficial piamontés anuncia el término de la insurreccion de Sicilia. Las facciones del interior de la isla se habian dispersado.

Chambery 28.—El resultado de la votacion ha sido, 131,744 votos en favor de la anexion, y 233 en contra.

El comandante del navío Reina Isabel II, dice esta mañana desde Algeciras:

68 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.
de suceder, señora, ya veis que os he salvado; á no ser por mí? qué hubiera sido de vos, qué de mi marido? Ea, pago, no me deis nada?
—¡Ah! sí, el reconocimiento.
—El reconocimiento no es para mí sino para Mad. de Corzoles. Estaba en mi habitacion cuando vos vinisteis, y empleé todas las razones posibles para calmar el justo resentimiento que me dominaba. Ella fué tambien la que vió á M. de Vilmorin á pesar del coche, conoció el peligro que corria y me decidí á que viniera á salvaros, á salvar á Victor. A mí no se me ocurrió tanto.
—Eugenia, estais sufriendo demasiado: otra vez...
—No, he resuelto hablar y hablaré. Ya veis, señora, el estado en que nos encontramos, veis cuan fácil es que todo se descubra, y habeis pesado bien todas las consecuencias?
—Me perderé, y qué importa?
—¡Os perderéis! ¡Y él? y Victor, qué le sucederá? Conoceis al marqués, y no perdará su carácter inflexible. Vendrá á provocar á vuestro amante y será necesario que uno de los dos muera, señora! Por cual optareis? Querreis cargar vuestra conciencia ante Dios, ante los hombres, con el asesinato de vuestro esposo, á quien de nada tenéis que acusar, ó con el de un padre de familia que por vos ha sacrificado hasta su honor?
—¡Dios, qué horror!
—Sí, un horror, señora: este cuadro os

UN MARIDO. 69
atemoriza. Pero yo, pobre esposa, pobre madre, inocente de todo; yo que he sufrido tanto y que no me he quejado, mientras he sido la única sacrificada; no tengo derecho para pedir la vida del padre de mis hijos?
—Su vida, señora, cuando diera la mia por salvarla!
Victor, que permaneciera absorbido en su pensamiento, se levantó y se encaminó hácia la puerta.
—¡Quedad, quedad por Dios!
—No puede ser, señora, me estais haciendo representar un ridículo papel: no puedo asistir á semejante conversacion que os habeis empeñado en sostener: os cedo el puesto.
—No os ireis: escuchareis hasta el fin lo que mi ternura me inspira: vereis que soy moderada y que no tiene esta señora por qué quejarse; ella tambien debe desear que os aguardéis. ¡No es razon que acabemos de una vez!
Hizo Leopoldina un movimiento de aprobacion y tornó Victor á sentarse.
—¡Qué quereis, señora? dijo la marquesa con voz moribunda.
—¡Qué renunciéis á ese amor. Quiero que nos eviteis á entrambos un porvenir horrible: que ceséis de ver á M. de Lalière: que acepteis como yo por él una vida de pesares: no pido, señora, sino lo que he hecho ya. Y por eso no penseis que triunfo. ¡Ay! demasiado penetro la suerte que me aguarda! Nada hay capaz de restituirme el cariño de mi

72 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.
—Vuestro derecho es quien manda. Sé cuanto os debo por vuestra bondad infinita y por vuestro amparo de hoy. Llegado es el dia que yo os pague tantos servicios. Tranquilizaos, os restituiré vuestro esposo, no lo veré jamás y será dichoso todo el mundo.
—Y vos tambien con el tiempo, cuando penseis en el resultado de vuestro sacrificio.
—¡Yo! aquí nada tengo yo que ver sino vos y vuestros hijos, sino M. Vilmorin y mi pobre madre tambien.
—Mad. d'Armilly encomiará vuestro heroísmo.
—¡Pobre madre!
—¡Os ama tanto!
—Ocho dias pido, señora: solo deseo ver otra vez á Victor, y en seguida todo concluyó.
—Puedo negaros algo, cuando me dais la vida de mi esposo, el porvenir de mi familia inocente? ¡Bendita seas y el cielo os perdone como yo!
Bajó la cabeza Mad. de Vilmorin para ocultar sus lágrimas. Eugenia se sentó á su lado y quiso con dulces palabras aplacar su desesperacion: mas ella le interrumpió de repente.
—Verdad, señora, que no le hablareis mal de mí cuando yo no esté presente?
—Dios me libre. Sé lo que valen los recuerdos y las almas nobles; no temais, conservareis un amigo.
—¡Oh! ¡sois un ángel!
—Mas lo seréis vos.

trémula, interponiéndose, sin decir una palabra, entre los amantes.
—¡A qué venis, señora? exclamó Victor.
—Vais á saberlo, amigo mio: pero ruegos en nombre del cielo que os serenéis porque apenas hay tiempo suficiente.
Oyéronse pasos en la antesala, ruido de voces y la una se iba alzando insistiendo por entrar. El criado guardaba su consigna con energia.
—Yo sé que está y quiero verle.
—¡Dios mio! murmuró la marquesa, es mi marido.
—Nada temais, señora, replicó la vizcondesa con dignidad, respondo de todo. Pero calma esa alteracion de vuestro rostro.
Y se adelantó á abrir la puerta.
—¡Sois vos, M. de Vilmorin? vos podeis entrar á pesar de la prohibicion. Hallareis el gabinete de mi esposo transformado en consejo de modas: y siendo vos tambien marido, no hay inconveniente en recibiros.
Retrocedió el marqués, saludó, murmuró algunas excusas que interrumpió su mujer apareciendo detras de Eugenia.
—Ya se ve, pasad adelante y tendreis vóto; ya que una no puede sorprenderos será forzoso confesarlo todo.
Unió M. de Lalière sus instancias y por fin entró M. de Vilmorin.
—Si señor, repuso Eugenia, estamos pensando un traje para el baile de la duquesa. Madama de Vilmorin y yo deseamos una cosa rara, que llame la atencion y nos hemos

65 UN MARIDO.
de suceder, señora, ya veis que os he salvado; á no ser por mí? qué hubiera sido de vos, qué de mi marido? Ea, pago, no me deis nada?
—¡Ah! sí, el reconocimiento.
—El reconocimiento no es para mí sino para Mad. de Corzoles. Estaba en mi habitacion cuando vos vinisteis, y empleé todas las razones posibles para calmar el justo resentimiento que me dominaba. Ella fué tambien la que vió á M. de Vilmorin á pesar del coche, conoció el peligro que corria y me decidí á que viniera á salvaros, á salvar á Victor. A mí no se me ocurrió tanto.
—Eugenia, estais sufriendo demasiado: otra vez...
—No, he resuelto hablar y hablaré. Ya veis, señora, el estado en que nos encontramos, veis cuan fácil es que todo se descubra, y habeis pesado bien todas las consecuencias?
—Me perderé, y qué importa?
—¡Os perderéis! ¡Y él? y Victor, qué le sucederá? Conoceis al marqués, y no perdará su carácter inflexible. Vendrá á provocar á vuestro amante y será necesario que uno de los dos muera, señora! Por cual optareis? Querreis cargar vuestra conciencia ante Dios, ante los hombres, con el asesinato de vuestro esposo, á quien de nada tenéis que acusar, ó con el de un padre de familia que por vos ha sacrificado hasta su honor?
—¡Dios, qué horror!
—Sí, un horror, señora: este cuadro os

«A las cinco de la mañana vinieron a guarecerse por la mucha mar del E. a Puente Mayorga el «Vasco Nuñez» y «Liniers,» dejando aquella barra cerrada: tambien lo verificó el vapor «Negrito» con un tambor destronado. El «Helvetie,» con tropas embarcadas en Ceuta, tomó algunos caballos en la playa de Tetuan y equipage del cuartel general, siguiendo para Alicante; en Ceuta se activa el embarco de tropas para la Peninsula. La urca «Antilla» salió para el departamento de Cádiz con todos los efectos que habia en esta para reportar los buques.»

El vapor *Stella* que se habia detenido en Cartagena ha vuelto a continuar su viaje para Alicante.

El *Helvetie* recogió anteayer en Ceuta no solo los caballos del cuartel general del duque de Tetuan sino tambien el batallon de cazadores de Madrid.

La confirmacion de la salida del general en jefe, la hallamos en el siguiente despacho telegrafico recibido ayer:

El comandante general de las fuerzas navales de operaciones al ministro de Marina: Playa de Tetuan 27 de abril a las cuatro de la tarde.

Salgo ahora para Alicante con el escelentísimo señor general en jefe. He propuesto que sean despedidos los vapores *Tarraconense* y *Bull Dog*, pues el *Magestad* es suficiente para el servicio del rio. Quedan aqui el *Vasco Nuñez* y *Liniers* con el vapor correo de Algeciras.

El vapor *Vulcano* y el *Alerta* han ido a Ceuta con los demas trasportes: al comandante del primero he dado comision de dirigir el embarco de las tropas, pues todas lo verificarán por aquella plaza: mañana al amanecer empezará el de las que componen el cuerpo del general Prim.

Este general sale mañana mismo para Alicante en el *Ebro* que continuará a Barcelona con los voluntarios catalanes. Se me unió anoche el *Borja* que hoy ha ido tambien a Ceuta para embarcar el resto de la brigada de coraceros y cuantos pueda contener; y la de húsares. Viento Oeste bonancible.

La paz con el imperio de Marruecos quedó firmada el 26 como habiamos anunciado; sus cláusulas están enteramente arregladas a los preliminares que ya conocen nuestros lectores.

Así se estipula que los límites de la plaza de Ceuta sean en lo sucesivo los demarcados por los comisionados que se nombraron al efecto se conviene en la inmediata ratificacion del tratado de Melilla: se acuerda el establecimiento en Santa Cruz de una pesquería como la que existió en otros tiempos: se señala el 1.º de junio próximo para el pago del primer plazo de la indemnizacion de 400 millones, debiéndose completar el resto en lo que quede de año, si bien el Emperador se reserva el derecho de acortar los plazos para recobrar antes la plaza de Tetuan: se conserva esta por España en garantía hasta el completo pago y se adquiere el derecho de establecer una iglesia católica y de conservar a perpetuidad el cementerio donde se hallan enterrados nuestros hermanos.

Por último, se señala el plazo de veinte días, dentro del cual debe ser ratificado el tratado.

Anoche debió desembarcar en Alicante el duque de Tetuan, y hoy a medio dia esperamos que se hallará en Aranjuez el bravo

general a quien la patria debe tan eminentes servicios.

Los ministros continúan en Aranjuez, a escepcion del de Marina que regresó ayer a Madrid.

Es muy importante el siguiente despacho del general en jefe, porque no solo da la noticia oficial de su salida, sino que confirma el hecho de haberse firmado el tratado de paz: hé aqui su contenido:

Campamento de Tetuan 27 abril 1860.—Habiéndose firmado anoche el tratado de paz, me embarco para la Peninsula.

El general García queda encargado del mando en jefe hasta el total embarco de las tropas que deben volver desde luego a la Peninsula.

El segundo cuerpo ha salido para Ceuta.

El tercero y la division vascongada quedan aqui.

El cuerpo de ocupacion de Tetuan se compone de 20 batallones, 7 escuadrones y primer regimiento de artillería de montaña, el segundo montado, un batallon de artillería a pie y cuatro compañías de ingenieros a las órdenes del general Rios. En Ceuta quedan seis batallones, un escuadron, una bateria de montaña y dos compañías de ingenieros además de la guarnicion de la plaza, a las órdenes del general Gasset.

El *Constitutionnel* de París del 26 publicó una nota censurando la precipitacion con que habia procedido el gobierno español en ciertas sentencias, asegurando en prueba de su aserto que un sugeto preso bajo el nombre de Tristany habia estado a punto de ser fusilado, siendo así que el verdadero Tristany no se habia movido de París y de su casa calle Montholon núm. 10.

En consecuencia el *Constitutionnel* de ayer, segun sabemos por el telégrafo, ha publicado una réplica manifestando haber sido sorprendida su buena fé, porque nada hay mas falso que el hecho de haberse intentado fusilar al sugeto preso bajo el nombre de Tristany.

En cuanto a la pacifica residencia de Tristany en París, resulta probado que estaba en Trieste poco antes del desembarco de Montemolin: que entonces pasó a Viena y sacó pasaporte con el cual habia penetrado en Francia.

Este es el pacífico individuo que decia no haber abandonado su residencia.

Por fortuna, que se mueva ó que se esté quieto, importa lo mismo para la tranquilidad del país.

Se ha celebrado ayer en Barcelona la subasta para las obras del puerto; las proposiciones presentadas han sido cinco, y la mas ventajosa la de D. José Lopez Gordo por dos millones nueve mil novecientos noventa reales.

En la Bolsa de ayer se publicó el consolidado a 46-95 al contado, a 47-25 a fin del próximo. La diferida tambien se publicó al contado a 36-70, a fin del corriente a 36-65 y a fin del próximo a 36-90.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

Ha sido aprehendido por la Guardia Civil de Ollera (Granada) el famoso criminal José

Llorente, que hacia siete años estaba sentenciado a presidio por rebeldia.

Parece que trata de establecerse una línea férrea, que partiendo de la estacion de Ureña, y recorriendo varias poblaciones de la provincia de Sevilla, empalme con el ferrocarril en Córdoba a Málaga mas allá de Osuna.

Dícese que se va a presentar al ayuntamiento de Madrid un proyecto dirigido a uniformar la division judicial, administrativa, militar y parroquial de esta corte.

El sexto batallon de infantería de marina que tan brillantemente se condujo en la batalla de Gualdras, pasará de guarnicion a Cádiz.

Los colegios electorales que caracen de representantes en el Parlamento sardo por elecciones dobles, anulacion ó dimision de los elegidos, procederán a llenar las vacantes el 6 de mayo, y en caso de no resultar eleccion tendrá lugar nuevo escrutinio el dia 10 del mismo mes.

A consecuencia de un robo y dos asesinatos verificados en el pueblo de Borja (Zaragoza) en la noche del 9, la Guardia civil ha logrado capturar a María Mavero, mujer de uno de los presos por este delito, habiendo logrado rescatar mas de 3,000 reales, casi el total de la suma robada.

El gabinete de Turin hace los mayores esfuerzos para evitar que los próximos debates en el Parlamento sardo, tomen el acalorado giro que hace preveer la conducta de la oposicion Garibaldi, desidida a oponerse enérgicamente al tratado de cesion de Saboya.

Declara *La Esperanza* en su número de anoche que si calificó de infeliz el desenlace de la rebelion carlista alterando el parte oficial que le llamaba feliz, fué a consecuencia de una errata de imprenta. No crea *La Esperanza* que vayamos a llamar la atencion del público sobre esta nueva coincidencia, que tampoco queremos llamar estraña: nos contentamos con decir como habrán dicho sus redactores: ¡pícara errata!

Ha sido violentada la casa consistorial de Malet (Castellón) habiéndose estraido de su archivo varios documentos importantes. El presunto autor de este delito se halla en poder de la justicia.

El dia 21 salió de Roma para revistar las tropas concentradas en Ancona el general Lamoricere.

Se ha declarado de tercer orden la carretera que, partiendo de Tuy, va a terminar en Bayona, villa de la provincia de Pontevedra, pasando por Codomar.

De un concienzudo extracto de las actuaciones acerca de la intencion carlista que remiten de Tortosa al *Diario* de Barcelona, resulta que los hechos fueron tales cual el público los conoce por los partes oficiales y las correspondencias particulares: que sucesivamente hemos dado a conocer.

Hace muy mal, procede de ligero *La Corona* al suponer que aceptamos el suelto en que deciamos que nuestro colega reproducia los ataques y omitia las defensas: escribimos espontáneamente el suelto en cuestion y solo estariamos arrepentidos de ello si *La Corona* nos hubiera probado que fuimos injustos al escribirle.

El parte oficial de la captura de los ex-infantes da al criado apreado el nombre de Manuel María de Echarrri.

De los considerandos de la acusacion fiscal que obra en la causa del desgraciado Ortega resulta este «confeso y convicto:—1.º de hallarse desde mucho tiempo atrás en connivencia con el conde de Montemolin y su familia y con el emigrado general carlista don Joaquin Elío para colocar a dicho Montemolin en el trono de España en sustitucion de la Reina nuestra señora doña Isabel II y de sus legítimos sucesores;—2.º de haber dispuesto, sin autorizacion superior para ello, ni motivo legal al efecto, de la cantidad de ochocientos mil reales vellon procedentes de fondos públicos, para destinarlos despues a los gastos de una sublevacion contra el gobierno constituido;—3.º de haber embarcado la mayor parte de las tropas que guarnecen las Baleares, material de guerra, armamentos y municiones que el gobierno de S. M. la Reina doña Isabel II le habia coniado para la seguridad y conservacion de aquellas importantes posesiones, dejándolas así abandonadas para conducir aquellas fuerzas al continente sin conocimiento ni menos consentimiento del general en jefe de quien dependia, desembarcando en un distrito militar que no era el suyo y con intento de emplearlas en contra de la fidelidad que tenian jurada a la Reina y a su patria, y en gran detrimento de los intereses nacionales;—4.º de haberse unido y formado causa comun con los enemigos del trono de doña Isabel II y de sus legítimos herederos, como igualmente de las vigentes instituciones, habiéndose rodeado así que llegó a San Carlos de la Rápita de una infinidad de jefes carlistas procedentes de la pasada guerra civil, con indicios vehementes de que llevaba consigo y rendia pleno homenaje al mismo Montemolin.»

Una carta de Cádiz que publica *El Guadalete*, dice:

«La semana próxima será la entrada triunfal en Tánger de nuestro cónsul Blanco del Valle. En Tánger y en Mogador se recibirán 2 millones de pesos en metálico y 10 millones en tetras sobre París.»

El capitán general de Cataluña visita casi todas las tardes a los ex-infantes, y guarda con ellos todas las atenciones a que son acreedores por su elevada posicion. El general Dulce, cuya hidalguía es proverbial, ha sabido hermanar en todas las ocasiones el deber de la autoridad con el del caballero.

El cólera que ha hecho bastante estrago en Tetuan y en el segundo cuerpo que campa mas allá camino de Tánger, y que llegó a producir sobre 40 muertos diarios, habia cedido el 21, contando ya cuatro dias sin un solo caso.

Del denativo hecho al ejército de Africa por la isla de Cuba, se han repartido 1,000 cigarros a los generales, 500 a los brigadieres, 160 a los jefes, 80 a los oficiales y 7 onzas de picadura a la tropa.

Como el tratado de 24 de marzo es ejecutivo para Francia desde el momento de la ratificacion, el gobierno francés no esperará la sancion del Parlamento sardo para proclamar la anexion de Saboya y Niza. Con este motivo dicen de París, se celebrarán en aquella capital grandes festejos públicos.

Algunos individuos de la nobleza romana han adquirido una cantidad considerable de trigo, para convertirlo en pan que se vende a las clases menesterosas a un ínfimo precio. Al frente de esta caritativa obra se han puesto el príncipe Borghese, su hermano el duque Salviati y el duque Grazioli. La benefi-

ciencia, organizada de órden de Su Santidad, tiene ocupadas en obras públicas a 1,600 personas.

A instancia del general Lamoricere Su Santidad ha nombrado una comision compuesta de los cardenales Vilucourt, Wiseman y Reisch y monseñor Ferrari, ministro de Hacienda, encargada de recoger los donativos que se hacen a la Santa Sede para emplearlos en las necesidades de sus tropas.

El dia 3 del corriente envió M. Buchanan al Senado, para su aprobacion, el tratado recientemente concluido entre los Estados Unidos y la república de Honduras. Las cláusulas de dicho tratado son en sustancia idénticas a las que contiene el celebrado antes en aquel país y Nicaragua, estipulándose además que los Estados Unidos, en circunstancias dadas, podrán desembarcar fuerza armada en el territorio de Honduras. Garantizase tambien la neutralidad de la vía del tránsito.

En Florencia recibió Ricasoli a una comision de los refugiados napolitanos, pidiendo el apoyo de Victor Manuel. El ex-gobernador de Toscana respondió que era preciso aguardar con calma los sucesos. Parece que la diputacion insistió, y entonces el mismo Victor Manuel contestó que, «no hallándose en guerra con el rey de las Dos Sicilias, no podia intervenir mas que en el caso de que el pueblo entero de la Italia meridional se sublevara.»

Se habla en París de la próxima aparicion de un folleto de M. Ojillon Barrot, sobre un asunto de actualidad. Dicese que cada mes aparecerá un folleto emanado de un círculo de hombres notables de la antigua oposicion monárquica.

M. de Bruch, el ministro de Hacienda austriaco, que acaba de fallecer casi de repente, contaba 62 años y era ministro desde 1835.

La Cámara de los representantes de Prusia se ha ocupado, aunque incidentalmente, en una de sus últimas sesiones, de los peligros que pueden amenazar a la Alemania. Un diputado por Berlin, M. Duncker, criticó la política de la Francia, cuya teoría sobre las fronteras naturales censuró duramente. Despues de estos debates, fué aprobada por 267 votos contra 38 la proposicion de M. Vincke, en la que se aprobaba la resistencia de la Prusia a la decision, ya conocida, de la Dieta de Francfort.

El terremoto ocurrido el jueves en Albacete fué acompañado de una lluvia considerable de E. a O., habiéndose sentido la oscilacion en una direccion de S. O. a N. E. La poblacion alarmada al principio con este acontecimiento recobró su calma con la esperanza de que no volveria a repetirse la sacudida, como así afortunadamente ha sucedido. No tenemos noticia de que en la capital ni en la provincia haya ocurrido desgracia alguna.

El martes por la mañana se arrojó desde un segundo piso a la calle, en Barcelona, una persona muy conocida en aquella ciudad, muriendo en el acto.

Se está habilitando en Cartagena la corbeta *Mazarredo*, escuela de aprendices navales, para salir a la mar en los primeros dias del mes de mayo próximo, con objeto de recorrer los puntos de la costa hasta Barcelona e islas Baleares.

Segun el *Boletín eclesiástico* del obispado

venido de mi habitacion a la de Victor para que nos auxiliara con sus luces. Y por cierto que nos ha recibido muy mal; sin duda por haberle interrumpido, pues como habeis visto tenia dada órden para no recibir a nadie.

—Con que habia venido la marquesa a haceros una visita?

—Claro está, quedamos citadas antes de anoche en la embajada de Cerdeña.

—Como no me habias dicho nada, querida?

—Como no habiais preguntado nada, señor celoso?

—Lo será en broma: porque no es posible que esté celoso este caballero de una mujer como vos.

—¿Por supuesto, señora!

—Ea, volvamos a nuestro asunto. Deciais, Victor, que el traje de pastor haria bien a Mad. de Vilmorin: pues yo creo por el contrario que habia de estar mejor con el de cantante, sus cabellos y sus ojos negros lucirian admirablemente acompañados del tirso.

—Señoras, siento en el alma estar aquí de árbitro. M. de Vilmorin será sin duda mas útil.

—¿Qué! mi marido no entendié una palabra de esas materias, ni consiente que yo le huble jamás de ellas.

—Es verdad, y para no estorbar nuestro concilio, levanto el campo; volveré en ocasion menos importante.

Levantóse Victor, acompañó al marqués

por mí ha llegado a ser un objeto de envidia para sus rivales, de admiracion para todos. Hé ahí, señora, lo que me debe, a donde le ha conducido mi amor. Diréis todavia que es vuestro Victor?

—¡Oh! no, contestó la pobre esposa meneando la cabeza, no es así como yo le he conocido. Eso es ciertamente en el dia, pero no lo decís todo, no hablais de las consecuencias, olvidais los peligros: satisfecho debe hallarse su amor propio, mas lo está su corazon? Pensais que no padece, colocado entre nosotras dos? Ya le habeis visto poco há que ha escapado, no pudiendo resistir a sus angustias.

Sollozaba Leopoldina, y la vizcondesa se acercó a ella y la asió la mano.

—Ea, señora, valor, cuento que vais a cumplir con un deber: os sacrificais a vuestro mismo amor y esto siempre infunde fuerzas, un noble orgullo: orad, que Dios no os faltará! Dios no olvida nunca las buenas acciones y tarde ó temprano las recompensa.

—¿Señora! ¡me será imposible!

—¿Quien quiere puede tanto!

—¡Ay! ¡no me juzgo tan generosa!

—¡Orad y vereis!

Hubo una larga pausa, durante la cual solamente se oyeron los suspiros convulsivos de la marquesa.

—Teneis razon, dijo en fin e jugandose los ojos de prouté, es menester que esto concluya. Os obedeceré, señora.

—¡Obedecerme! yo no mando.

Victor. El amor apagado no resucita y si os suplico, no es por mí, sino por él!

Victor se levantó otra vez.

—Me estais martirizando, Eugenia. Ni puedo, ni debo escuchar mas. Dejade marchar, señora, exclamó Leopoldina, ¿para qué le necesitamos? ¿Conozco que mi posicion me obliga a humillar la cabeza delante de vos y que debo escuchar cuanto decirme os plazca!

—¡Oh! no imagineis, dijo Eugenia a la marquesa, que soy insensible a vuestros padecimientos. No tengo tan dura el alma y he sufrido yo tanto! Mas qué he de decir! Jamás sabreis qué vida era la nuestra antes de que os aparecieseis a trastornarla. Jamás sabreis cuán dichosos eramos!

—Vos, señora, erais dichosa, pero ¡é!

—El lo era tambien, no conocia otra cosa.

—No conocia otra cosa, pero soñaba otros goces y los sueños que no se realizan nos matan.

—¡Ay! me robasteis mi Victor!

—No, no, mil veces no, exclamó la marquesa con energia, yo no os robé vuestro Victor. El vuestro y el mio no son la misma persona. El vuestro era un jóven ignorante de todo, sin carácter, sin talento, sin gracia: era un campesino que se asombraba de una mujer, que no conocia al mundo ni a sí mismo. Ved lo que yo he hecho por él: uno de los hombres mas elocuentes de la época: de los que mas prometen: un modelo de elegancia, de buen gusto, de galanteria;

hasta la antecala y volvió a entrar, pálido como un espectro, receloso de la escena que iba a seguir. Mirábase las dos mujeres en silencio; cortadas: conocian que era inevitable una crisis y temia cada una dar principio: una palabra de Victor originó la explicacion.

—¡Que paso lleva M. de Vilmorin! Grande debe de ser su odio a las modas.

—Yo me retiro tambien, añadió Leopoldina, temblando: esta señora tenia que hablaros sin duda.

—Ciertamente querria hablar con mimirido, pero en especial ¡con vos Mad. de Vilmorin.

—Conmigo...

—Sí; y si os dignais atender un instante, comprendereis toda la importancia de lo que tengo que decir.

—¡O escuchad, señora: mas no comprendo...

—Pronto comprendereis. Tres años hace que amais a mi marido y que él os corresponde.

—¿Señora!

—No me lo negueis a mí, cuando todo París lo sabe: no me lo negueis a mí que tanto he sufrido y que he pagado con mis lágrimas cada una de vuestras alegrías.

—Eugenia, ¿qué vas a hacer. Un escándalo...

—No, Victor, no. He callado hasta ahora, he procurado devorar mis sufrimientos y si no me moviese una necesidad imperiosa, no despegaría mis labios. Ya veis lo que acaba

de Barcelona, durante el año de 1859 hubo en toda la diócesis 19803 nacimientos, 14,977 defunciones, y se verificaron 3,350 matrimonios. Como se vé, la población aumentó en 4,826 almas.

Por la dirección general de caballería se avisa a los cadetes aspirantes de la propia arma, para que el 21 de junio próximo se presenten al examen a fin de poder ingresar en el colegio establecido en Valladolid.

El número de ingenios establecidos en Cuba se aproxima a unos 1,570, en los cuales se emplean entre negros esclavos, emancipados, alguno que otro libre y colonos asiáticos, alrededor de 220,000 personas, y producen novecientos millones de libras próximamente al año. En los Estados Unidos el número de ingenios es igual al de Cuba; pero la producción solo llega a unos trescientos millones de libras al año.

De una carta de Tetuan de fecha del 22, tomamos el siguiente párrafo:

«Hoy en las tiendas de los generales jefes de los cuerpos de ejército y por los jefes de los regimientos y batallones, se ha verificado el sorteo de cuatro batallones de cada cuerpo de ejército para quedarse en Tetuan con la división Ríos. Ha tocado la suerte en el segundo cuerpo a los batallones de Figueras y Simancas y regimiento de la Princesa, y en el tercer cuerpo a los batallones de Ciudad-Rodrigo y Llerena, y no recuerdo qué batallones de línea.»

En una carta de Madrid inserta en la Gaceta de Viena, hallamos el siguiente párrafo: «Sentiría mucho, sin embargo, que los esfuerzos de España se dirigiesen a hacerse potencia de primer orden; eso no convendría a España ni la sería útil: traería complicaciones y conduciría a gastos que debe evitar a todo trance. Sus miras deben dirigirse únicamente a adquirir la estimación de las demás naciones, con la cual considerarán la alianza de España como de gran importancia.»

Profesamos la opinión de que no son los esfuerzos de una nación los que la hacen aparecer en el mapa como potencia de primer orden, sino los acontecimientos que unos a otros se suceden, el desarrollo de su riqueza, de su industria, de sus artes, de su comercio; en una palabra, sus adelantos en la carrera de la civilización, son los que eolocan a una nación entre las potencias de primer orden.

En la Gaceta de Viena llegada en uno de los últimos correos, encontramos una carta de su corresponsal en Madrid satisfactoria en extremo para España. Después de reseñar los principales sucesos de la campaña, elogiando los esfuerzos de nuestro valiente ejército, concluye con este párrafo:

«O'Donnell ha sabido elevarse a una altura muy superior, conquistándose el aprecio de todos los que no especulan indefinidamente con las crisis ministeriales. Además de ser un gran general, es un hombre de Estado muy notable que se ha granjeado la mas viva simpatía por parte de la Reina.»

El general Lamoriciere ha recibido mas de 45,000 tarjetas de visita de los romanos, como testimonio de su gratitud y afecto.

Los batallones provinciales de Zaragoza y Lérida, quedarán según parece sobre las armas en la provincia de Barcelona.

En Algeciras han desembarcado, procedentes de Tetuan, las brigadas 8.ª y 14.ª, de la contrata de Payeras, compuestas de un capitán, un cabo, once mozos y cincuenta y tres acémilas.

Ha sido aprobado el expediente de los gastos ocasionados por los transportes de las piezas de artillería y proyectiles conducidos desde Cádiz a la fundición de Sevilla.

Las 129 arrobas de vino regaladas por el pueblo de Lucena al ejército de Africa, van a ser remitidas a Cádiz.

Esta noche llegará a esta corte el escelsimo señor D. Antonio de los Ríos y Rosas.

Ayer habia una existencia en Santander de 29,221 arrobas de harina, 855,477 raciones de galleta, y 111,850 de esta última en Valladolid. En el primer punto habia tambien 17,474 fanegas de cebada.

Los cinco hombres armados que aparecieron en Poblet, y se suponian sospechosos, eran mineros, según parte telegráfica de Tortosa.

La guerra civil suscitada entre el Banco de Inglaterra y las grandes casas de descuento, ha cesado, habiendo llevado ya estas al Banco millon y medio de libras esterlinas en los billetes que tenían paralizados, con lo cual ha desaparecido la angustia que este vaeo producía en los negocios.

En Londres ha llamado mucho la atención el hecho de una rápida subida en los fondos españoles coincidiendo con la insurrección de Ortega. Según lo que allí se dice, el he-

cho podria explicarse diciendo que los especuladores, sean quienes fueren, que proporcionaron el dinero para la conspiración, confiando en que su resultado habia de producir una baja en los fondos, vendieron gran cantidad de papel; pero como no solo ha fracasado el movimiento, sino que se ha adquirido la convicción de que el orden descansa por ahora en bases sólidas en España los fondos no bajaron, y entonces los autores de la jugada se vieron en el indeclinable compromiso de comprar a cualquier precio para cubrir sus ventas, y claro es que estas compras tenían que producir la subida rápida a que aludimos. Así dice que se explica en Londres este hecho el corresponsal de La Epoca.

El viernes último ocurrió en uno de los tribunales de Londres uno de esos sucesos característicos de aquel país. El magistrado mister Selve, hombre muy respetado allí, mandó a llamar a dos abogados, que habian entendido en una causa ante su tribunal, y en la cual habia impuesto una multa a una persona acusada de haber perturbado el orden en una iglesia.

Presentes los juriscónsultos, el público y los habituales taquígrafos de los periódicos, el magistrado dijo que cuando un hombre de bien se equivocaba, lo mejor que podia hacer era reconocer en el acto su equivocación y reparar su falta; que si se habia equivocado al condenar al acusado, porque no habia leído la cláusula de la ley que en este caso lo privaba de jurisdicción, por lo cual se condenaba a sí mismo a pagar la multa. Dicho lo cual sacó el dinero del bolsillo y lo entregó a la persona encargada de cobrar las multas. Uno de los abogados quiso pagar la mitad, alegando que en parte la culpa era suya por no haber llamado la atención del tribunal sobre la referida cláusula de la ley, pero el magistrado no lo consintió, declarando que era deber suyo enterarse de las leyes y no confiar para esto en los abogados. Mister Selve terminó diciendo que habia descubierto su error gracias a un comunicado dirigido a un periódico, escrito en términos muy templados y corteses, en que se le indicaba, y dijo que la gran pureza de la justicia en Inglaterra se debía en mucha parte a la absoluta publicidad de su administración, y a la libertad ilimitada con que se comentaban en los periódicos todos los actos de los tribunales, y muy especialmente las sentencias.

Según dice El Norte de Castilla, el gobierno, por real orden de 18 del actual, ha tenido que dar a la compañía del ferro-carril del Norte ocho meses de prórroga para la conclusión de sus trabajos en la sección de Burgos.

Varias audiencias del reino, han decidido que los recargos de la contribución para atenciones municipales ó provinciales, no deben tomarse en cuenta para conceder el derecho electoral, considerándose tan solo para los efectos de la ley, como contribución directa, las cuotas que se pagan directamente al Estado.

La antigua casa del Ataud que antes ocupaba en el Sitio el presidente del Consejo, la ha destinado S. M. al infante D. Sebastian, mientras concluyen las obras de rehabilitación del palacio propiedad de S. A.

Ya está dispuesta en Aranjuez la casa que el invitado duque de Tetuan debe ocupar en el Real Sitio a su regreso de Africa; la señora del ilustre caudillo, que como saben nuestros lectores, marchó ayer a Aranjuez con objeto de esperar a su esposo, debe hallarse ya alojada en dicha casa, a la cual se han llevado, según parece, algunos objetos y muebles del palacio de aquel Real Sitio.

El orador encargado de la oración fúnebre en la fiesta nacional del 2 de mayo, es el señor D. Pedro Arenas.

No es cierto, según La Epoca, que Mr. Buchanan, ministro de Inglaterra, en esta corte, haya sido destinado a la de San Petersburgo.

Al paso que en nuestras que-rellas con La Esperanza sobre deberes políticos, no estamos dispuestos a ceder, no tenemos inconveniente en trasladar a nuestras columnas las siguientes líneas con que nuestro colega absolutista contesta al sueto de La Discusion, que copiamos en uno de nuestros últimos números:

«Al tiempo de echar sobre nosotros todo un vémito de pelados insultos, insultos cuya apreciación y castigo vamos tambien a confiar a los tribunales, anunciaba anteayer La Discusion el arrogante propósito, así como de echar a La Esperanza del estadio de la política. No imitaríamos, por cierto, nosotros al diario democrático, a un cuando estuviera en nuestra mano el hacerlo. Cuanto mas tiempo pudiéramos mantenerle a él en ese estadio, mas tiempo le mantendríamos; cuanto mas visibles pudiéramos hacer sus obras y sus ademanes, mas los haríamos.»

Cargo de conciencia nos pareciera desahogado de medio tan adecuado para el desengaño de la pobre gente que, por haberlo oído así a los sabiondos de su escuela, cree todavia que la prensa llamada libre es siempre capaz de recrear, de enseñar, de ilustrar, de moralizar y señaladamente de curar, como las consabidas armas que los susodichos sabiondos suelen citarnos, las heridas que ella misma hace. Supone tambien La Discusion, aludiendo sin duda a nuestras mutuas querellas, no solo que La Esperanza ha padecido ya disgustillos, sino que debe aguardar otros muy graves. Dudamos mucho que estos, por grandes que hubiesen de ser, fueran superiores al gusto que siempre tenemos en enseñar al que no sabe. Ahora, en cuanto a los pretéritos, tiene razon nuestro colega al ponerlos en diminutivo. No pasó el mayor que por él hemos tenido, de las dimensiones del que ahora mismo nos está causando por haber apelado de la sentencia en que se declara que quien tiene que respondernos de sus acciones es su editor, es decir, la persona en cuyo nombre está hecho el depósito de los quince mil duros del plico.»

En Tarragona corrió el día 24 muy rápido el rumor de que dentro de breves dias iban a llegar allí los ex infantes prisioneros. Añadido al decir esto el Diario de Tarragona que entre otros personajes se cita el señor de Maccrohon ministro interino de la Guerra que va en representación del gobierno, para conocer personalmente de la captura del conde de Montemolin y su hermano. Escramos añadir que esto no tiene fundamento.

En el mercado de granos de Madrid, se vendieron ayer 1,878 fanegas de trigo, de 42 y medio a 50 rs. fanega, quedando sin vender 3,237 fanegas de trigo; cebada de 22 a 23 reales fanega, algarroba a 30 reales.

Se ha presentado a la Asamblea legislativa del estado de Nueva-York un proyecto de ley para abolir en el mismo la pena capital. Sometido a discusión fué definitivamente aprobado; pero con una enmienda importante, a saber, que continuaria en vigor la ley que castiga con dicha pena el crimen de traición y los de homicidio é incendio intencional en primer grado. El bill dispone ademas que nunca se ejecute una sentencia de muerte sino despues de un año de haber sido dictada.

Este proyecto de ley pasó al Senado, donde fué sometido a una comisión especial que ha dado un dictamen favorable.

El sorteo inmediato de la lotería moderna se verificará el día 12 de mayo. Corresponde a dicho sorteo 37,000 billetes a 120 reales, divididos en octavos, a 15 rs. cada uno. Consta de 1,425 premios, distribuyéndose en estos 166,500 pesos fuertes. Los premios mayores ascienden a 33.

Por la vía de los Estados-Unidos tenemos noticias de Veracruz que alcanzan al 1.º del corriente. A dicha fecha la ciudad estaba tranquila y se decía que Miramon estaba en camino para la capital.

Los daños producidos por el bombardeo se calculaban en cinco millones de pesos, pero esto se consideraba una exageración. El vapor americano Indianola habia capturado una barca perteneciente a la expedición de Miramon, la cual llevaba pabellon español; tambien habia sido capturada una goleta americana.

El decreto espulsando a los americanos, y confiscándoles sus propiedades, habia sido publicado en la capital.

Dentro de pocos dias, según parece, va a dar un concierto en el Conservatorio el violinista Mohit que tantos triunfos ha obtenido en el extranjero.

Los periódicos de Viena se ocupan con mucha reserva de las cartas autógrafas del Emperador anunciando los proyectos de reforma que prepara. El nuevo programa no es, a lo que parece, muy del agrado de la prensa liberal alemana, que no ve otro remedio a los males de la pobre Hungría que el devolverle su autonomía, sus antiguas instituciones administrativas y su Dieta nacional.

El mal tiempo impidió el jueves realizar el magnífico recibimiento oficial que se tenia preparado al valiente general Echagüe. Sin embargo el público acogió con indecible entusiasmo al general y a los bravos que le acompañaban.

Los oficiales y los soldados de Baza han hecho proverbial la siguiente frase, que pronuncian cuando la calma es dura ó húmeda: «Anda que mejor estamos que el capellan sobre la culebra.» El Sr. Freañ explica este frase del modo siguiente: «D. Ceferino Jaramillo, digno capellan de Baza, y que ha sufrido con inalterable constancia las penalidades de la campaña, se acostó una noche sobre una serpiente; al principio esta fiera, como hacia frio, se estaba quieta; pero muy luego comenzó a moverse, y estos movimientos despertaron al digno capellan, que al encon-

der un fósforo se encontró con la culebra. ¡Vaya un encuentro!»

El día 17 tuvo lugar en Inglaterra una magnífica función de trompis. El sitio designado era Framborough; cerca del campamento de Alderskott, y los competidores Fleppan, el famoso pugilista yankee que ha cruzado el Atlántico, y Sayers, el primer hombre, por los puños, de Inglaterra. La lucha fué horrible. Después de habérsese estrechado las manos los dos atletas, empezaron a darse tal cachetina que no se sabía qué admirar mas, si la fuerza de sus puños ó la resistencia de su musculatura de hierro; pero el campeón inglés asestó tan terribles y certeros golpes a su enemigo, que le hizo literalmente pedazos la cabeza y la cara, dejándolo ciego.

La concurrencia que habia acudido a presenciar tan delicioso espectáculo era inmensa; la lucha quedó indecisa y ninguno obtuvo las 500 libras, porque luchaban, pero para el uno bien decisiva fué, porque quedó sin ojos. Ahora la gran nación inglesa se ocupa en recoger donativos destinados en testimonio de admiración a su campeón Jhons Sayers, las Bolsas de Londres y de Liverpool recogieron en los primeros momentos 100 libras la primera y 30 la segunda.

El miércoles salió de Londres para los Estados Unidos el vapor Vanderbilt, llevándose los numerosos artistas y redactores de periódicos que habian acudido para reproducir con el buril y la pluma los incidentes del pugilato que ha tenido lugar en Framborough. Los periódicos é impresos relativos a este suceso, que llevaba el vapor, componian 33 fardos y pesaban dos toneladas. No hay ejemplo de que se hayan enviado de Inglaterra tantos impresos a los Estados Unidos en un solo buque, ni aun cuando la guerra de Crimea, ninguno de cuyos incidentes causó jamás en estas dos naciones la sensación que ha producido la lucha a puñetazos de dos gladiadores groseros.

Ayer se celebró juicio de conciliación entre La Esperanza y La Correspondencia a petición del primero de estos periódicos. Nuestro editor responsable no tuvo por conveniente dar mas satisfacciones que las que exigian la cortesanía y la lealtad para dejar a salvo la personalidad de los redactores de nuestro colega a quienes realmente no tratamos de ofender, como los de La Esperanza no quisieron ofender a los de La Correspondencia al escribir la palabra bastardia, según su representante manifestó ante el señor juez de paz Reservadosos publicar la certificación del juicio, diremos que a la demanda de La Esperanza, contestamos: «que las palabras de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, no tuvieron por objeto poner en duda la honradez ni la lealtad de los redactores de La Esperanza y sí solo condenar la conducta de todos los que han contribuido ó contribuyen de cualquier modo a alentar y favorecer al carlismo desprestigiando el trono de doña Isabel II y las instituciones constitucionales.» La Esperanza no se conformó con esta última parte de nuestra contestación, porque, según dijo, se cree en el deber de combatir ciertas teorías del sistema constitucional parlamentario.

Dejamos al buen juicio del público los comentarios a que la declaración de La Esperanza se presta.

En la madrugada de anteayer ocurrió un accidente en el ferro-carril de Alicante, en el espacio que media entre Monovar y Sax. Parece que no habiendo podido la máquina a causa de la pendiente considerable, arrastrar un tren de mercancías, tuvo necesidad el maquinista de cortar el tren en dos mitades, dejando la última sobre el puente de hierro que está enfrente de Elda, cuya elevación es de 18 a 20 metros. Habiendo llegado la cabeza del tren a Sax, procuró el maquinista calzarlo, y dió sus órdenes para que se calzara y desenganchó la máquina con objeto de tomar agua ó ir en busca de los wagones que habian quedado en la vía; pero a pesar de estar cerrado el freno y de haber puesto detrás del último wagon una traviesa, partieron los wagones y recorrieron 8 kilómetros, hasta ir a chocar con la cola del tren.

Según los informes que se han recibido, la traviesa que servia de calza por efecto de la pendiente y de la constante presión de los wagones, hubo de deslizarse sobre los carriles, sin conseguir detener aquellos.

El choque fué inevitable, y algunos coches han quedado bastante destrozados.

El engrasador Cuevas, que se encontraba en el momento del choque al lado de los wagones que componian la última mitad cayó desde lo alto del terraplen, pero solo ha recibido grandes contusiones.

A pesar de ser la una y media de la madrugada, inmediatamente que se recibió noticia de este accidente, los jefes de servicio reunieron el mayor número posible de operarios y marcharon al lugar del siniestro con la máquina Piloto y los útiles necesarios.

Llovía a torrentes en aquel momento, pero esto no impidió que se emprendieran con ardor los trabajos de reparación para que quedara cuanto antes restablecida la circulación de la línea. Entre tanto se ha hecho el trasbordo de los viajeros que iban y venian.

La pérdida ha sido exclusivamente y en todos sentidos para la compañía.

Un accidente de esta especie solo puede ocurrir en un tren de mercancías por su inmensa carga, porque necesariamente van muchas mas cargados que los de viajeros y solo en aquellos trozos en que por la configuración del terreno hay pendientes de alguna consideración, pero según tenemos entendido, son tales las precauciones consignadas en los reglamentos de la empresa, que un siniestro semejante no puede comprometer jamás la seguridad de los trenes de viajeros, gracias muy especialmente a la prescripción de que ninguna estación deje pasar un tren mientras no conste por el aviso de la estación inmediata que la vía está completamente libre. Así, pues, en el caso presente no ha habido para los viajeros mas trastorno que una pequeña detención al llegar al lugar del desastre.

La circulación quedó completamente restablecida a las doce del día siguiente.

Hé aquí la noticia detallada de los pueblos y administraciones donde han cabido los 48 premios mayores de los 83 que comprendia el sorteo celebrado ayer.

NÚMEROS.	PREMIOS.	ADMINISTRACIONES.
3,474	60000 ps. fs.	Calatayud.
16,854	20000	Gerona.
16,342	12000	Sabadell.
18,327	6000	Zaragoza.
765	4000	Madrid.
17,765	4000	Zaragoza.
5,250	1000	Valencia.
8,222	1000	Madrid.
14,987	1000	Palma de Mallorca.
14,791	1000	Zaragoza.
14,224	1000	Madrid.
19,270	1000	Alicante.
10,323	1000	Valencia.
19,542	1000	Huesca.
8,677	1000	Barcelona.
737	1000	Badajoz.
13,182	1000	Barcelona.
8,632	1000	Madrid.
1,576	1000	Idem.
15,199	1000	Berja.
11,713	1000	Burgos.
13,044	1000	Barcelona.
21,388	1000	Badajoz.
10,812	1000	Vich.
3,284	1000	Badajoz.
4,729	1000	Idem.
11,519	1000	Madrid.
19,632	1000	Idem.
17,417	1000	Idem.
10,228	1000	Lorca.
21,899	1000	Barcelona.
3,645	1000	Idem.
18,443	1000	Idem.
4,578	1000	Idem.
4,548	1000	Tosana.
1,316	1000	Pamplona.
12,289	1000	Badajoz.
7,895	1000	Gracia.
15,768	1000	Madrid.
16,096	1000	Vitoria.
8,620	1000	Madrid.
14,686	1000	Idem.
10,809	1000	Barcelona.
1,037	1000	Idem.
21,633	1000	Badajoz.
12,739	1000	Burgos.
17,129	1000	Madrid.
19,063	1000	Jerez de la Front.

Al llegar el jueves el bravo general Echagüe a la plaza de Cojeres en Valencia, se encontró estrechado de tal modo por la enorme masa de pueblo que inundaba la plaza, que no pudo en un espacio de tiempo, de cerca de media hora avanzar ni una sola pulgada del sitio donde se hallaba. Sobre su cabeza, dice el Correo de Valencia, sobre su deteriorado uniforme y hasta sobre su noble rostro, tostado por el ardiente sol del Serrallo, llovian con fabulosa profusión versos, laureles y olorosas flores, al paso que la multitud le vitoreaba con un entusiasmo indescriptible. El general dirigía la palabra con la mayor dulzura a los hombres del pueblo a quienes casi hollaba su caballo, y su semblante revelaba la emoción mas viva.

Insiste El Pensamiento Español en la exactitud de la noticia de la sumisión de los ex-infantes presos; añade que la venida del brigadier Halleg este relacionada con este suceso, y concluye por asegurar que ayer no se hablaba en Aranjuez de otra cosa que de la noticia de haberse dirigido a S. M. la Reina el conde de Montemolin y su hermano.

El Pensamiento Español anunció dias ha que se habia recibido una espocion de los presos de Uldecona: LA CORRESPONDENCIA negó que semejante espocion hubiera llegado y esto no lo contradecirá El Pensamiento: de lo que haya podido suceder despues, no tenemos noticias y concedemos de buen grado a El Pensamiento que estuviera mejor enterado que nosotros de las intenciones de Montemolin y de su hermano.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

Anoche desde Algeciras dirigió el comandante del navío Reina Isabel II el telegrama siguiente:

A las cuatro de la tarde segun manifestacion del comandante del «Vasco Nuñez» salió la «Princesa de Asturias» de la rada de Tetuan con los escolentísimos señores duques de Tetuan y general de las fuerzas navales. A las cinco empezó a entrar la mardel E. y a las nueve siendo ya mucha con viento fresco y cerrada la barra salieron para este fondeadero el espresado «Vasco» y «Liniers»; el primero de estos ha salido esta tarde a las tres para su destino con objeto de ver el estado de la rada, y el segundo, aunque con mucha dificultad por la rompiente de esta playa, se ocupa en hacer carbon que faltaba.

El mismo comandante dirigió anoche a las once este otro despacho telegráfico:

A la puesta del sol se aguanta el viento al E. flojo, pero hay bastante mar de fuera y dificulto que el «Vasco Nuñez» pueda comunicar con el general García en Tetuan. El «Liniers» saldrá mañana y el «Pelayo» a Ceuta a embarcar tropas.

Ayer tarde salieron de Santander los vapores «Tajo», «Rita» y «Mina» con cargamento de harina, cebada, zapatos y sábanas. Los tres se dirigen á Cádiz.

El señor infante duque de Montpensier, que debia ya haber salido de Londres para España, ha tenido necesidad de detenerse á causa de algunas reparaciones que exigia el calado del vapor que ha de conducirle. Se cree que su viaje se demorará por muy pocos dias.

En Ceuta se han suprimido varios hospitales.

Ayer se comunicó por telégrafo la noticia de haberse firmado el tratado de paz. Las contestaciones de los gobernadores recibidas anoche manifestaban todas el júbilo con que habia sido acogida esta fausta nueva y las demostraciones de satisfaccion con que se estaba celebrando.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del extranjero:

Viena 27 La «Gaceta de Viena» publica los siguientes pormenores relativos a la muerte del ministro de Hacienda:

El 20 por la noche fué oido el ministro como testigo en la instruccion del proceso de Egnalten sobre malversaciones. La declaracion dió lugar á nuevas investigaciones que hicieron necesaria su confrontacion con otros testigos y con los acusados. El 22 le dirigió el emperador una carta concebida en estos términos:

«Os declaro cesante temporalmente á petición vuestra y confiero interinamente el despacho del ministerio de Hacienda á M. Plener.»

Esta carta autógrafa fué entregada el 22 por la noche á Bruck y el 23 se le encontró en su cama bañado en sangre. La autopsia judicial tuvo lugar el 25.

Marsella 27.—Se confirma la mala situacion de los extranjeros en el Japon.

Los chinos hacian grandes preparativos de defensa.

Corrian voces de que las fragatas inglesas «Dove» y «Algerina» habian sido echadas á pique por los fuertes de Peiho.

Londres 27.—Lord John Russell ha contestado á una interpelacion que no ha tenido conocimiento de queja alguna relativa á falta ó insuficiente proteccion de los súbditos ingleses en Nápoles.

París 27.—Se habla de nuevas prisiones en Trieste relacionadas con el proceso de malversaciones, al cual se atribuye el suicidio de Bruck, ministro de Hacienda en Viena.

Don Carlos de Algarra (1), ayudante que fué del conde de Montemolin, publica en la «Presse» una carta reproduciendo un extracto del manifiesto escrito y firmado por el conde en marzo de 1849.

Dice que lo hace para aclarar la cuestion suscitada estos dias en algunos periódicos de París.

Los diarios de la tarde publican la respuesta de Rusia á la nota sobre anexion de la Saboya. Rusia cree que la anexion á Francia no compromete el equilibrio europeo.

París 28.—Quedan el 3 francés á 70-65; el 4 1/2 á 96; el interior español á 46 1/2; el exterior á 00; el diferido á 36 3/8 y el amortizable á 15 1/8.

Londres 28.—Quedan los consolidados de 95 á 1/8.

Anoche se dió en el Conservatorio de música y declamacion la segunda y última funcion á beneficio de los heridos de Africa. Estaba mucho mas concurrida que la primera: verdad es que ofrecia el aliciente de una zarzuela nueva en un acto, titulada El Tambor, letra de D. Emilio Alvarez y música de D. Rafael Hernandez, á quien puede llamarse el iniciador de la zarzuela en España.

Su nueva obra es un trabajo concienzudo de mérito no escaso: su instrumentacion, y sus melodias, el costo de las piezas, todo revela la mano de un maestro. El libreto es muy agradable y está perfectamente versificado.

En suma, el Tambor gustó mucho, fué muy aplaudido y mereció los elogios de los inteligentes. Al lado de la señorita Zamacois, cuyo gracejo imponderable nos hizo deplorar otra vez su retirada del teatro, al lado del Sr. Obregon no desmerecieron la señorita Toda, ni el Sr. Martinez, alumnos del Conservatorio.

En seguida se ejecutó de una manera deliciosa la pieza en un acto Mi secretario y yo, que es quizás una de las mejores del Sr. Bretón: todo el mundo sabe de memoria esta comedia, y sin embargo, los hermanos Romea, la señorita Berrobiano y la señorita Garcia hicieron resaltar mas las bellezas de tan precioso cuadro.

Finalmente, las piezas de música, así la escrita por el Sr. Monasterio que es muy buena, como las demás, arrancaron generales aplausos.

Así los alumnos y maestros del Conservatorio han conquistado p áccemes para sí y enjugado lágrimas de nuestros valientes inutilizados en Africa.

Son mas de las dos de la madrugada y aun no se ha recibido parte anunciando el deso embarco del duque de Tetuan en Alicante.

Segun tenemos entendido, se ha publicado en dicha ciudad un bando avisando que el general en jefe hace su entrada hoy por la mañana.

Si esto es así, hasta esta noche no llegará á Aranjuez.

En el tren de anoche salieron ya muchas personas con el afán de saludar al general que vuelve vencedor y cubierto de gloria, y sabemos que muchas mas irán hoy á Aranjuez en el tren de las diez y media.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—El Patrocinio de San José y San Pedro de Verona, mártir.

Culto divino para hoy.—Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Santa Teresa, en donde por la mañana habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Pio Fernandez Fraile. A la una se rezará el santo trisagio á la Santísima Trinidad, y por la tarde se cantará letanía, salve, Santo Dios y la reserva.

En las parroquias habrá misa cantada y se celebrarán funciones al Patrocinio de San José en San Luis, San Pedro, Descazas Reales, San Martin, Recogidas, Santo Tomás y beaterio de San José, predicando en San Ignacio D. Patricio Páramo, en Monserrat don Gregorio Montes, en San Ginés D. José Losada y en las Arrepentidas D. Eugenio Aguado por la mañana, y D. Juan Francisco Guerra por la tarde.

Concluye la novena de la Virgen de los Peligros en el Sacramento predicando en la misa mayor D. Joaquin Corral y por la tarde don Pedro Regalado Ruiz. Tambien termina la novena de la Divina Pastora en San Antonio del Prado siendo oradores en la misa mayor D. Bernabe Meneses y por la tarde en los ejercicios el reverendo padre frai Félix María de Cádiz, misionero del Orden de Capuchinos de la provincia de Andalucía.

En el hospital de San Juan de Dios dará principio la anual novena al Cristo del Perdón. A las diez misa cantada y por la tarde á las cuatro y media comenzarán los ejercicios con el Via Crucis: predicará por la mañana D. Castor Compañía y D. Antonio Macía por la tarde.

Se practicarán los ejercicios acostumbrados de Dominica en San Millán, Servitas, Santa Cruz y oratorios del Olivar y Caballero de Gracia.

Las sacramentales de Santa Cruz, San Justo y San Millán, saldrán en solemne procesion para dar la comunión pascual á los enfermos ó impedidos de sus respectivas parroquias.

Visita de la Corte de María. Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia. Orden de la Plaza.—Servicio para hoy.—Jefe de día: señor teniente coronel, primer comandante del regimiento infantería de América, D. Toribio Campos y Millet.—Visita de Hospital: coraceros de la Reina, primer capitán.—El general gobernador interino, el conde de la Cañada.

Himno á la paz.—El día que el invicto caudillo del ejército de Africa haga su entrada en Madrid, la banda del regimiento infantería de Galicia, núm. 19, tocará un Himno á la paz, letra de D. Faustino Foye y música de D. Antonio Ferrer, que tambien se ejecutará en uno de los teatros de Madrid.

Mordedura de gato.—En la calle del Tesoro, núm. 13, ha fallecido una mujer con síntomas hidrofóbicos, desarrollados á consecuencia de la mordedura de un gato. Descuidada la herida y cuando ya no habia medio de salvacion, se solicitaron los auxilios del arte, que por desgracia no han podido ya ser eficaces.

Aunque el caso no es para broma, no podemos menos de recordar aquella copla que dice:

El que quiera en este mundo—vivir de arañazos libre,—no haga fiestas á los gatos —ni á las mujeres se arrime.

Cargue un día en Carriños.—En el pueblo de Aguarón, partido de Daroca, distante nueve leguas de Zaragoza, tuvo lugar el 24 una apuesta que no deja de ser original: dos prógimos, que no deben ser flojos, apostaron á Zaragoza en un carro de mano veinticuatro cántaros de aguardiente ó otro liquido en el término de catorce horas: la cantidad que se cruzaba eran mil reales vellón y no solo los ganaron los que se habian comprometido á tal empresa, sino que á pesar del viento y lluvia que tanto molestaba el martes, salieron de Aguarón á las cinco de la mañana entrando en la capital á las cinco de la tarde.

ANUNCIOS

TRANSPORTES A PRECIOS ALZADOS

J. BOIX LAGRANGE Y CA
Plazuela del Angel, 15.

TRANSPORTE FRECUENTE PARA CEUTA.
Esta casa hace el servicio de Barcelona por la via de Alicante y por la de Valencia, á precios alzados y á plazos fijos.

El de Andalucía lo efectúa por tierra y tambien por ferro-carril á Alicante y vapores.

El del Norte lo verifica por tierra. Tiene sus matrices en Marsella y París, con corresponsales en los principales puntos de Europa y admite para los mismos encargos de compra y venta.

Para mas pormenores dirigirse á la plazuela del Angel, 15.
(D. 10, 20 y 30 t. los meses.)

TRANSPORTES A PRECIOS ALZADOS

J. BOIX LAGRANGE Y CA
Plazuela del Angel, 15.

Esta empresa está enlazada con sus propias casas de París y Marsella, y tiene corresponsales en todas las principales ciudades de Europa.

Se encarga del transporte de equipages, mercancías y demás para Ceuta á precios arreglados y á plazos regularizados, y tambien para todas las poblaciones del reino, del extranjero y vice-versa á precios alzados y plazos fijos.

Tiene establecidos tres servicios para Francia, Inglaterra, Bélgica y Alemania, y dos por la via de Alicante y otro por el Norte de España, á saber:

De París á Madrid, en ocho, quince ó veinte y cinco dias.

De Londres á Madrid, en diez, veinte ó treinta dias.

Admite toda clase de encargos de compra ó venta.

Para mas pormenores dirigirse plazuela del Angel, núm. 15.—(D. 10, 20 y 30 t. meses.)

LA NUEVA AURORA.

FABRICA DE LICORES.
Por la necesaria estension de local para la elaboracion, se ha trasladado á la calle de Relatores, núm. 13, cuarto bajo.

El establecimiento lleva sus productos á domicilio, desde seis botellas ó cuartilla en adelante. Los expendedores de dentro ó fuera de esta corte, que directamente reciben en esta fábrica las remesas de géneros, obtendrán una rebaja proporcionada á su consumo.—(D. 00, 00, 00, 00, 28 y 30.)

VARIEDAD EN

Cepillos para la ropa, Cabeza, Sombreros, Mesa, Uñas, Dientes, Terciopelo, y para limpiar los peñes.

Brochas para la barba, peines, batidores, lencerías y un sin número de artículos que se hallan de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37.
(D. 00, 00, 00, 28.)

ALMONEDA.

Por ausentarse su dueño se hace de los muebles de casa en la calle del Duque de Alba, núm. 3, cuarto tercero.
(1 m. 1 t.)

PRECIO FIJO Y VARIEDAD EN

Carteras para bolsillo. Idem con piezaz para escritorio. Petacas. Porta-monedas. Tarjeteros. Bolsas para viaje (de caballero). Idem para señora. Baules-maletas. Sacos de noche. Neceseres para señoras. Idem de caballero. Cepillería. Cabás.

y un sin número de artículos de quincealla: todo se halla de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37.
(D. 00, 00, 00 y 28.)

SE CEDE UN GABINETE CON BALCON

á la calle, una gran alcoba y en un punto céntrico. Darán razon en la calle del Príncipe, 13, platería.—(1 v. m. 1 v. t.)

SUBASTA VOLUNTARIA.

Se vende en pública licitacion y á voluntad de sus dueños una casa en la calle de San Joaquin núm. 2, con fachada á la de Fuen-carral; el remate se celebrará el dia 30 del actual á la una de la tarde en la casa del escribano D. Claudio Sanz y Barea, calle de Atocha núm. 35, donde se hallan de manifiesto los títulos de pertenencia y pliego de condiciones.
(D. 00, 00 y 29.)

NOVEDAD Y ELEGANCIA EN SOMBRILLAS Y PARAGUAS.

CALLE DEL CARMEN NUMERO 21.
En este establecimiento que acaba de abrirse al público se encuentra un abundante y variado surtido de sombrillas recibidas estos dias de París y Lyon; una rica coleccion de bastones de lo mas moderno y otra igual de paraguas, todo á precios sumamente arreglados. Las señoras que gusten honrar dicho establecimiento quedarán completamente satisfechas con la elegancia y baratura que tienen todos sus géneros.
(6 v. m. 6 v. t.)

NO HAY QUE DUDARLO SEÑORAS.

El mirriñaque de nueva forma y con buenos resortes, viste bien y con elegancia, y es muy económico, no solo en dinero sino hasta de tiempo, porque evita el lavar, almidonar y planchar enaguas: hay un gran surtido de todos tamaños y formas á precio: baratos: para niñas á 6, 8, 10, 12, 15, 17, 20, 25, 30, 35 y 40 rs.; para señoras, de jaula, á 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50, 60, 70, 80, 90 y 120 rs.; rizados de percal, á 20, 25, 30, 35 y 40 id.; de varias clases de tela, hechura de nes. as y formando cola, á 50, 60, 70, 90, 100, 120 y 140 reales: calle de la Montera, núm. 32, frente á San Luis, tienda de sedas.
(2 v. m. 2 v. t.)

PARADOR EN VENTA.

Se vende un parador en la villa de Valdemoro, á cuatro leguas de distancia de Madrid, media hora por el camino de hierro del Mediterráneo, con fachada por saliente á la carretera general de Andalucía: dicho parador con sus oficinas correspondientes, patios y demás tiene una estension de mas de 50,000 pies. Es susceptible por sus grandes y elevados cobertizos para dedicarlo al objeto de fábricas, almacenes, etc. y para casa de recreo por la capacidad de sus patios y tener vistas al ferro-carril.
Se admitirán proposiciones para su venta en el oficio de D. Leon Muñoz, notario público calle de la Montera, núm. 20, cuarto segundo de la izquierda, donde se manifestarán los planos y antecedentes necesarios.
(1 v. m. y 1 v. t.)

APARATOS CALORIFICOS

DE LEANDRO VALLET,
PREMIADO POR S. M.—CALLE DEL ARENAL, NUM. 28.



Mr. Leandro Vallet previene al público, que en su establecimiento se halla este año un surtido completo de aparatos caloríficos, y además toda clase de artefactos relativos al arte de fumistería; ofrece con recomendable atención:

Los caloríferos fumivóros, condensadores, económicos, portátiles, sin tubos, único aparato de su clase que se transporta con facilidad á todas las habitaciones que se quieran calentar.

Los caloríferos fumivóros, condensadores, económicos, portátiles, sin tubos, único aparato de su clase que se transporta con facilidad á todas las habitaciones que se quieran calentar.

Los aparatos fumivóros, aspiradores á aire libre, privilegiados, para quitar los humos de las chimeneas que tienen esa grande incomodidad, y aspirar con éxito los malos olores de las habitaciones.

Las elegantes chimeneas suizas, francesas, inglesas, cocinas económicas, etc., etc., y un surtido especial de rejas para quemar el carbon de cok en las chimeneas, tenazas, badías, molillos, fuelles y escobillones de todos precios.
(Dom. m.)

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MALAGA, Y CADIZ.

VAPORES CORREOS

DE A. LOPEZ Y COMPANIA.
Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y París.—Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana.—Para Málaga todos los domingos á las once de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Carriños.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acádase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

SERVICIOS MARITIMOS

MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES - CORREOS FRANCESES.
Línea rapísima, única directa de Valencia á Marsella.
Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde.
Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana.
Tiempo que se emplea en el viaje:
De Valencia á Marsella. 32 horas.
Valencia á Oran. 16
Madrid á París. 65
Consigatario en Valencia, D. Emilio Fermaud, Mar. 65.

VAPORES CORREOS

DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA,
en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y París.
Salidas de Alicante, para Málaga.—Todos los domingos, á las once de la mañana en punto.
Para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles á las once de la mañana en punto.
Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles.
(T. d. t.)

GRANDE HOTEL ESPAÑOL EN PARIS.

REFORMAS Y MEJORAS.
El grande hotel español en París nombrado LOS ESPAÑOL DE AMBOS MUNDOS, situado en el Boulevard Montmartre, núm. 10, sobre el Passage Jouffroy, la mas hermosa posicion en el centro de París, acaba de ser completamente mejorado y reformado, transformado para la entrada del verano de 1860, y es hoy el primer hotel español de toda la Francia.—El gran salon de comer se ha ensanchado, haciéndose verdaderamente magnífico.—La elegante mesa redonda está abundantemente servida.—Los precios no se han alterado en nada, siendo los mismos que se han observado desde la fundacion de dicho grande hotel español.—Hay criados españoles y franceses, y se habla español, francés inglés, y los dialectos catalán y vizcaino.—Su numerosa clientela es siempre compuesta de las mas notables familias españolas de Europa y América.
El director del grande hotel español en París.—Cipriano Bilbao.
(1 v. m. 4 v. t.)

PARA VALPARAISO Y LIMA.

En fines de mayo ó principios de junio deberá tocar en Cádiz para seguir su viaje á dichos puertos, una magnífica fragata sarda, la cual recibirá la carga y pasajeros que para ellos se presenten. Dará mas informes D. Abelardo de Carlos, Cádiz.—(1 m. 1 t.)

INTERESANTE.

Una familia que vive con alguna comodidad y en un punto muy concurrido, desea encontrar una persona de categoría y establecida en esta corte, que quiera ocupar una ó mas habitaciones independientes con muebles ó sin ellos.
Darán razon, calle de Sevilla, núm. 9, tienda de gomas.—(1 m. 4 t.)

FUERZA DE VAPOR.

Se desea establecer una industria en esta corte, que permita ceder sobre su máquina motora, la fuerza efectiva de 3 caballos vapor. La persona á que pudiera aprovecharla puede dirigirse para mas informes á D. P. Ribera, ingeniero mecánico, Abada, 9, principal, de doce á una.—(1 m. 1 t.)

SE VENDE POR UN PRECIO SUMAMENTE MÓDICO.

un hermoso piano inglés de la fábrica de Collard y Collard.
Se puede ver en la carpintería de Francisco Gallástegui, calle de Jardines, núm. 19.
(3 m. 3 t.)

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)
TEATRO DEL PRÍNCIPE.—A las ocho y media de la noche. Por el y por mí.—Balle.—La grandesa de Alcorcon.
FRANCÉS.—A las ocho y media de la noche. Les enfers de Paris.—Le roman chez la portiere.
CIRCO DE PAUL.—Sociedades de baile.—La Constante, el domingo 29 de abril, desde las ocho y media de la noche á la una de la misma.—Por la tarde, Juventud Española, desde las tres á las siete de la noche.
PLAZA DE TOROS.—En la tarde del lunes 3 de abril de 1860, se verificará la tercera media corrida de toros.
CIRCO.—A las cuatro y media de la tarde y ocho y media de la noche.—La torre de Londres.

Editor, D. Hilario de Zaloga.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.